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“李克勤”这三个字给人的感觉，一直都
模糊又充满回忆气息：上世纪90年代初，人
人都会唱他的那首《红日》，但走出粤语地
区，能说出他五首以上曲目的人，恐怕很少。

因为发行国语专辑《似曾相识》而来到北
京，李克勤喝着自己调配的润喉茶，抱怨香港
冬春之交的湿冷。聊到内地人对他的印象，
他坦承是不争先的心态让自己永远成不了第
一，而和太太一起宅着看美剧、亲自接送小孩
子上下学，才是他人生中的乐趣所在。

本版采写/新京报记者 康沛

新京报：出国语专辑是
因为特别爱好，还是为市场？

李克勤：当然后者会
多。以前粤语歌可以传到
很远，很多北方朋友说因为
喜欢《红日》才学广东话，
现在粤语歌真的很少能这
么有影响力了，我觉得发国
语唱片绝对是一个大方向。

新京报：说到香港唱歌
好的人，大家会先说张学
友，说到唱粤语歌好，也先
会提到谭咏麟。你从来就

没有当第一的野心？
李克勤：每件东西都跟

人家过分比较的话，你会很辛
苦。如果太看重，你就会觉得
很失败。我觉得人应该知足。

新京报：你入行之初就
是这么想的？

李克勤：当然不是！我
从一出道每年都拿奖，到连
续几年一个奖都拿不到。
但反而在这个时期，我做了
主持人。现在想想，算是一
个磨炼吧。

新京报：你和太太很早
就相恋，为什么一直到 2006
年才结婚？

李克勤：这个东西也要
讲缘分，那时候想要小孩，就
结婚了。如果要小孩的话，
得先结婚吧。就这么简单。

新京报：结婚、有孩子
后，心态和以前比变化大吗？

李克勤：没太大分别。
我是很闷的人，没结婚前就
常常在家里，平时的生活就
是看足球、踢足球、看美剧。

当然，当爸爸后责任更重大，
现在带孩子绝对不容易，还
是需要多赚钱。

新京报：你太太（卢淑
仪）曾是香港小姐，当时事业
也很好，和你在一起后就不出
来工作了。这么多年来，她有
没有想出来工作的意愿？

李克勤：完全没有！她
不是事业型的女人，工作那
么辛苦，有个人出去赚钱养
家多好啊。我也希望另一半
去赚钱，我带小孩就好了！

行业论 唱国语歌是大方向

发行国语专辑《似曾相识》，自解“不冒尖”缘由，讲述婚姻生活与育儿经

李克勤：我好想做“全职爸爸”

家庭论 想要小孩了才结婚
美剧达人

我完全能算是美剧达
人！该看的已经看完了。
年轻人看的《Gossip Girl》
我会看，有点三级的我也
会看，《斯巴达克斯》那种
很血腥的我也喜欢——不
过太太就不能陪我看了。
最近刚看完《Homeland》第
一季，它刚拿了金球奖最
佳剧集，悬疑节奏控制得
非常好，让人很有共鸣。

亲子爸爸

我没有想过我的孩子
长大后要当什么成功人士，
我希望他一辈子都是开心
仔。作为爸爸，给小孩子最
好的东西就是和他在一起的
时间。我不希望我的孩子
觉得他的生活跟他同学有
什么不一样，所以我会带他
去所有正常孩子去的公众
的地方，会接他上学放学，
让他就像他的同学一样。

李克勤喜欢在家带孩子、养狗，和太太卢淑仪看看美剧。 凡事不能过分比较是李克勤的处世态度，他说，太看重很多东西，就会觉得人生很失败。 新京报记者 郭延冰 摄

■ 另外两个身份


